
上海整治西瓜“爆炸”问题
据新华社电 西瓜“爆炸”、黄瓜“顶花不谢”现象引

起社会广泛关注。据上海市农委提供的最新消息，上
海正在全市范围内组织开展“植物生长调节剂及水溶
性肥料”专项整治行动，规范植物生长调节剂的经营和
使用。

截至目前，上海市农委已抽查全市 180多家农资
经营门店，检查植物生长调节剂产品46个。经农药电
子手册查询比对，发现不合格产品2个，已责令下架停
止销售。

据记者了解，植物生长调节剂有促进保花、保果，
改善品质，提高产量及增强抗寒、抗病等作用。但是过
量使用植物生长调节剂，就可能导致西瓜“爆炸”、黄瓜

“顶花不谢”等问题。

相关新闻

中国农科院专家：

植物激素对人体无害
近期，媒体对“西瓜使用膨大剂”、“顶花带刺黄瓜

被激素催熟”等事件的报道引起公众广泛关注。记者
就大家关心的问题采访了中国农业科学院农业质量标
准与检测技术研究所所长叶志华研究员。

叶志华表示，植物生长调节剂是从植物体内直接提
取或者模拟植物内源激素人工合成的，有促进保花、保
果，改善品质，提高产量及增强抗寒、抗病等作用。植物
生长调节剂为毒性较低的一类产品，如果按照国家登记
批准标签上标明的使用方法和注意事项使用，是安全的。

按照登记批准标签上标明的使用剂量、时期和方
法，使用植物生长调节剂对人体健康不会产生危害。
如果使用上出现不规范，可能会使作物过快增长，对农
产品品质和口感会有一定影响，但对人体健康不会产
生危害。
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据新华社电 据中国政府网 25
日消息，国务院办公厅日前转发了中
国人民银行、监察部、财政部、商务部、
税务总局、工商总局、预防腐败局《关
于规范商业预付卡管理的意见》，《意
见》要求各有关部门要各负其责，进一
步规范商业预付卡管理。

《意见》要求人民银行要严格按
照《非金融机构支付服务管理办法》
的规定，加强对多用途预付卡发卡

人的监督检查，完善业务管理规章，
维护支付体系安全稳定运行。未经
人民银行批准，任何非金融机构不
得发行多用途预付卡，一经发现，按
非法从事支付结算业务予以查处。
金融机构未经批准，不得发行预付
卡。

《意见》要求税务部门要加强发
票管理和税收稽查，坚决依法查处发
卡人在售卡环节出具虚假发票、购卡

单位在税前扣除与生产经营无关支
出等行为。财政部门要加强财务管
理，严厉查处挪用预算资金、利用购
卡进行公款消费等行为。

《意见》强调，严禁国家工作人员
特别是领导干部在公务活动中收受
任何形式的商业预付卡。凡收受商
业预付卡又不按规定及时上交的，以
收受同等数额的现金论处。对涉嫌
受贿的，依法严肃查处。

大学生创业能贷10万元贴息款
据新华社电 国务院总理温家宝 25日主持召开国务院常

务会议，研究部署进一步做好高校毕业生就业工作。
会议确定了以下政策措施：（一）在构建现代产业体系中

着力发展智力密集型、技术密集型产业和生产性、生活性服务
业，创造更多适合毕业生的就业机会。（二）鼓励引导毕业生面
向城乡基层和中西部地区就业。（三）鼓励支持毕业生自主创
业。符合条件的自主创业毕业生，可在创业地按规定申请小
额担保贷款，从事微利项目的，财政贴息贷款额度提高到10万
元。（四）支持毕业生参加就业见习和技能培训。合理确定并
及时调整见习期间基本生活补助标准。对符合条件的参加职
业技能培训、鉴定的毕业生和对毕业生开展岗前培训的企业，
给予补贴。（五）加强毕业生就业指导、就业服务和就业援助。

国务院规范购物卡管理

购物卡须实名购
面值不得超五千

长江大旱都是三峡惹的祸?
专家回应:没三峡会更旱

据新华社电 今年以来长江中下游遭遇50年来最严重干
旱，湖北、湖南、江西、安徽纷纷因缺水告急。在互联网上，网
民提出“三峡诱发干旱论”，称三峡工程是造成今年长江中下
游罕见大旱的罪魁祸首。近年来，中国频现异常气候，西南
大旱、重庆酷热、两湖流域暴雨等，三峡时常成为矛头所指。

针对“三峡诱发干旱论”，气象、地质和水利等领域的一
些知名专家和学者表示，目前尚未有证据支撑这种说法。

湖北省气象局武汉区域气候中心主任刘敏介绍，现在的手
段和观测数据还没有依据显示三峡工程引发了长江中下游的
旱情。三峡建库后，对库区及邻近区域温度、湿度、风和雾的影
响范围一般不超过10公里。

24日，三峡工程主要设计者、长江水利委员会总工程师、
中国工程院院士郑守仁对“三峡诱发干旱论”作出回应。他
说：“不能一遇到极端气候就怪罪三峡工程。恰恰相反，若没
有三峡工程，长江中下游的干旱程度将会加剧。”

据郑守仁介绍:“今年 1月至今，三峡水库释放的水比长
江天然的径流量高，尤其是在下游发生严重旱情时，水库按
照8000至1万立方米每秒的流量下泄，至少比天然来水量高
出2000立方米每秒以上。”

面对公众质疑，长江三峡集团公司董事长曹广晶24日表
示：“对待三峡工程要全面客观评价。随着工程的建设，有些
改变是必然的，也是必须要付出的代价。世界上没有什么事
情是完美的，关键是利弊权衡。现在出现的这些问题需要认
真对待，但若是因此而否定三峡工程，那就错了。”

■一是建立商业预付卡购卡实名登记制度。对于购买记名商业预付卡和一次性
购买1万元（含）以上不记名商业预付卡的单位或个人，由发卡人进行实名登记。

■二是实施商业预付卡非现金购卡制度。单位一次性购卡金额达5000元（含）以上
或个人一次性购卡金额达5万元（含）以上的，通过银行转账方式购买，不得使用现金；使
用转账方式购卡的，发卡人要对转出、转入账户名称、账号、金额等进行逐笔登记。

■三是实行商业预付卡限额发行制度。不记名商业预付卡面值不超过1000元，
记名商业预付卡面值不超过5000元。

开会骂群众“臭不要脸”
辽源环保局长惹众怒

据新华社电 日前，网络上一则《吉林省辽源市环
保局局长：领导就得骑马坐轿，老百姓想要公平？臭不
要脸！》的帖子被各大网站转载，引起网民关注。帖子
称该局长脾气大，经常对下属大发雷霆，自上任以来，
局里变得十分混乱，存在诸多问题。经证实，网帖所涉
主人公，是吉林省辽源市环保局局长郭东波。

24日下午，辽源市政府新闻办付主任告诉记者，
经过初步调查，网络上所传的音频主角的确是该市环
保局局长郭东波，但该音频是经过他人断章取义剪辑
过了。付主任称，网帖所述大会是今年春节后环保局
的一次全局大会，在讲话中，郭局长本来是有讲话稿
的，但中途即兴发挥，引用了东北“二人转”的段子。

24日，新华社记者到辽源市，独家采访到当事人
郭东波。他表示，自己确实说过此话，但是这些话有特
定语境。“这些言论损害了党员干部形象，伤害了群众
感情，错误是严重的……我十分懊悔，十分内疚。我真
诚地向广大群众和网友道歉。”

择校费陷入“越治越涨”怪圈
最近，在广州市许多小学门前，众多家长起早

排长队，就是为了获取一个“交钱”的资格。一位家
长告诉记者，报名时所填表格中，有一栏明显写着

“自愿捐资助学”说明，如果填的数额低于上一年，
很有可能报不上名。

广州市教育局表示，2011年择校费标准与2007
年相同，省市一级学校为每个学生4万元，一般等级
为每生 2.3万元。然而，记者在采访中了解到，广州
2011年择校费普遍上涨。据一些家长反映，省一级
名牌小学择校费高的收到了 12万元，4万元仅是起
步价，平均也收到了7万元左右。

这种择校乱收费现象已蔓延至幼儿园。采访
中，北京一位择“园”未成功的家长讲述了亲身经
历：面试的那一天，园长要求先对家长逐一面试，

“一进门，园长二话没说，用一支笔点了点放在桌上
的白纸，暗示让我写个‘数儿’，我当时顺手写上：赞

助费 2万元。出门一问傻眼了，多数人都比我写的
金额高，当时就知道没戏了。”

择校费背后隐藏“利益链”
记者调查发现，择校费的背后，实际上隐藏着一

条灰色利益链，知情人透露，学校、教师、主管部门，甚
至还包括“学托”，都是这个链条上的既得利益者。有
的学校把择校费用于发放教师福利，改善教学条件；
有的地方教育部门则规定，学校花钱打报告审批。

而且，择校费收取多少有弹性。由于家长的社
会关系、领导批条分量、学生分数不同，择校费的标
准会有高低差别。南京部分学生家长反映，为了让
择校费收取方式不露痕迹，有的学校要求家长将钱
打到单位账户，之后通过单位账户转账的方式汇入
学校账户，称作“企业对学校捐资助学”；有的学校
要求家长不要缴纳现金，给学校赠送办公用品，而
实际上，实物的总价要比规定的择校费高出一截。

据新华社北京5月25日电

清华多座建筑冠名权待价而沽
费用从300万到1.38亿不等

据新华社北京5月25日电 清华大学因为将一栋教学楼
冠名“真维斯楼”成为公众关注的焦点，甚至有网民直指此举
为“卖身”和“大学精神的堕落”。除了“真维斯楼”外，清华大
学其他多座建筑都在“待价而沽”。记者在清华大学教育基
金会网站的“筹款项目”中看到，有14项校园设施冠名项目被
明码标价，冠名费用从300万元到1.38亿元不等。

其中多个项目的冠名征集费用上亿元，如清华大学全
球健康学院冠名捐赠金额 1 亿元，清华大学球类馆冠名捐
赠金额 1.38 亿元，清华大学汽车工程系新馆冠名捐赠金额
1.2亿元。

教育部“禁令”难治高价择校费
北京广州南京等地不仅未降反而水涨船高

又 到 中 小
学录取时。教
育部去年年底
发布“禁令”，
要求各地 3 年
到 5 年基本解
决义务教育阶
段择校乱收费
问题。时隔半
年，记者采访
发现，广州、北
京、南京等地
部分中小学择
校 费 不 仅 未
降，反而水涨
船高，有的已
超过10万元。

5月25日，广州市向
台湾高雄市赠送一对珍
稀白老虎启运仪式在广
州香江野生动物世界举
行。这次赠送高雄的两
只白虎分别取名“昭海”、
“欢乐”，今年四岁。这对
白虎将从广州启运经深
圳机场搭乘飞机前往高
雄市寿山动物园安家。

新华社发

昭海 欢乐

广州白老虎赴高雄安家


